
Encuentro con trabajadores del programa Generación de Empleo 

RECOLETA, 13 de marzo de 2000 

 

PREGUNTA: Su presencia acá obedece… (desempleo) 

 

S.E.: Bueno, efectivamente pasados los festejos... algunos dijeron que fueron un poco 

largos. Yo no sé si fueron muy largos, pero los encontramos buenos. Pero pasados los 

festejos hay que trabajar y hemos llegado acá con el ministro del Trabajo a conversar 

con el alcalde de la comuna. Acá hay un número importante de trabajadores, que son los 

que están acá, cuyos contratos terminan el 31 de marzo y nuestra prioridad, dijimos, es 

el empleo. La economía va a repuntar este año y va a haber nuevas y mejores fuentes de 

empleo. La mayoría de los trabajadores que están conmigo, en la conversación que he 

tenido con ellos, son trabajadores que estaban en la construcción, hay enfierradores, 

albañiles, carpinteros, pintores, etc. Se quedaron sin trabajo y están acá en estos 

programas municipales. 

 

Entonces, quiero decir dos cosas: primero, vamos a hacer un tremendo esfuerzo, vamos 

a reasignar fondos y vamos a destinar fondos. Le di instrucciones al ministro de 

Hacienda para que estos programas se mantengan más allá del 31 de marzo. 

 

PREGUNTA: ¿Por cuánto tiempo se extenderían? 

 

S.E.: Lo vamos a extender a lo menos hasta el mes de septiembre. Si lo extendemos 

hasta el mes de septiembre, calculando que en septiembre debiéramos tener un aumento 

de la actividad económica y que estos trabajadores encuentran trabajo. Claro que, si 

tienen pega antes, se van a ir antes a la pega, dijeron, porque es mejor la remuneración 

que obtienen en un empleo permanente. 

 

Lo segundo es que, también la semana próxima - hemos conversado con el ministro del 

Trabajo-, se inicia el diálogo entre trabajadores y empresarios respecto a las reformas 

laborales, de cómo poder abordarlas adecuadamente y, dentro de esta semana, 

esperamos también poder enviar el proyecto de seguro de desempleo. 

 

PREGUNTA: ¿Hay consenso en el asunto del financiamiento del seguro de desempleo? 

 

S.E.: Se está trabajando en eso. Oportunamente, yo creo en la semana, le vamos a 

informar la forma de poder trabajar, de lo que se trata, y cómo poder financiarlo. 

 

PREGUNTA: La disposición de los empresarios. 

 

S.E.: Bueno, yo creo que todos tienen en este momento una buena disposición. Lo 

importante es entender que si usted puede contratar y despedir un trabajador, esa 

flexibilidad tenga como contrapartida un seguro de desempleo. Y eso yo creo que es lo 

más adecuado. 

 

PREGUNTA: Respecto a los planes para ampliar estos programas, hubo algunas 

descoordinaciones cuando en el verano se produjo la ampliación de este plan. ¿Eso ya 

está contemplado ahora para que no se produzcan más, por ejemplo, que la gente 

termine en algunos proyectos y se encuentren sin trabajo? 

 



S.E.: Bueno, efectivamente aquí conversamos con una persona que había terminado la 

semana pasada y estamos viendo modo de poder tener, porque el alcalde tiene un 

número importante de proyectos para poder continuar desarrollando ese financiamiento 

y sobre eso vamos a trabajar. 

 

PREGUNTA: ¿La reasignación los ministerios va a ser un fondo de alrededor de 50 

millones de dólares? 

 

S.E.: Vamos a ver cuánto juntamos, pero de 50 para arriba. 

 

PREGUNTA: Las cifras de cesantía están cerca del 9 por ciento. A su juicio ¿este año 

cuánto podrían bajar? 

 

S.E.: Yo espero que con la reactivación económica lo bajemos a 7 por ciento. Si es 

posible un poquito más, mejor, pero por lo menos un 7 por ciento sería una cifra muy 

buena. 

 

PREGUNTA: La idea es terminar el primer año con una tasa de 7 por ciento de 

cesantía. 

 

S.E.: Hacia final de año, esa va a ser. 

 

PREGUNTA: ...de la oposición para aprobar este tipo de... 

 

S.E.: Bueno, yo creo que estos son proyectos que concitan el entendimiento de todos y 

creo que todos nos van a apoyar. Creo que lo más importante es cómo trabajamos ahora 

en estos temas que son muy importantes y muy prioritarios para la gente. Aquí, esta 

gente, lo más importante es cómo tenemos posibilidades de empleo para ellos. 

 

PREGUNTA: ...respecto a lo que va a ser la votación en el Congreso, pensando en lo 

que ocurrió el año pasado. 

 

S.E.: No. Estoy optimista. Creo que este tipo de temas van a poder ser abordados por el 

Gobierno y oposición de manera conjunta. 

 

PREGUNTA: ...millones que anunció el ministro Eyzaguirre, dijo que una parte iba 

para terminar con las colas en los consultorios. ¿Usted mantiene su promesa que si en 

tres meses no se terminan se va el ministro de Salud? 

 

S.E.: Así es, la ministro Bachelet sabe eso, lo hemos conversado con la ministro. 

 

PREGUNTA: El senador Larraín dijo que tal vez no era el momento de reformas 

constitucionales. 

 

S.E.: Bueno, yo ayer fui bastante claro en lo que planteé, verdad. Creo que es 

perfectamente posible avanzar en temas sociales y temas constitucionales, se puede 

trabajar conjuntamente en varios frentes, es cuestión de tener esfuerzo y dedicación. Eso 

es lo que vamos a hacer. 


